
11 月 1 日上午，侯国照和张
志玲曾带领记者前往 60 号楼南
面新装的电梯参观体验，当时来
自新城区湖光花园小区的一群
市民正在 4 楼住户马女士家实
地察看走访。他们表示看到晚
报几天前视觉版的报道后，专门
赶来参观取经。3 楼住户侯国
成已经 80 岁了，提起加装电梯
一事高兴得合不拢嘴：“有了电
梯，上下楼方便多了，幸福感提
升了不少。”

自从今年6月开始施工，直至
10月 20日工程竣工，侯国照和张
志玲没少为这部电梯奔波操心，
尽管两人并不在这栋楼居住。现
在第一台电梯终于加装成功了，
两人摸着电梯外面无障碍通道的
护栏，欣慰地表示“有一点小小的

成就感”。
60号楼北面的电梯主体钢架

结构已经立起来，工人正在紧张
施工中。侯国照说，这部电梯开
工第一天，一楼业主以影响采光、
有噪声等为由进行阻拦，志愿者
和社区工作人员一起进行调解，
千方百计做一楼业主的思想工
作，最终一楼业主与邻居们达成
和解。

平顶山蕴奥电梯平高项目相
关负责人温明慧由衷地说：“电梯
安装过程中，志愿者向业主宣传
相关政策法规，跟物业、环保等单
位协调，做了不少工作。”

“有不了解的人说我们无利
不起早，肯定是得到电梯公司的
好处了。实际上我们没有得过一
分钱。”张志玲说，“我们不图什

么，就是退休老党员想发挥点余
热，为大家办点好事罢了。”

“最初只有我们两个人，现在
随着工作的不断推进，我们的团
队已经发展到10个人了。”侯国照
说，“我们的目标是，让平高集团
家属院40多栋5层以上的老楼都
能装上电梯。”

目前，在平顶山蕴奥电梯公
司和中房物业公司的支持下，平
高家属院加装电梯志愿者团队有
了办公室和会议室，今后他们开
会不用再借会议室或者站在路边
商量了。

“愿老年人都能用上电梯，
生活质量进一步提高，幸福感进
一步提升。”侯国照和张志玲说，
这就是他们这群志愿者的共同
愿望。

愿老年人都能坐上电梯

四处奔波协调，只愿老人都能坐上电梯

家属院有一群“加装电梯志愿者”

□本报记者 王春霞
实习生 王珍珠 文/图

最近，市区开源路南段平高集团家
属院 60 号楼成了市民关注的热点，一拨
又一拨的市民前来看稀罕。原因是这栋
8 层居民楼的南面新加装的一部电梯开
始运行，而它的北面，另一部加装电梯正
在施工中。

众所周知，旧楼加装电梯是一个“呼
声很高、梗阻不少”的难题。那么，平高
集团家属院又是如何破解这个难题的
呢？记者了解之后才知道，这个家属院
有一群热心的退休老人，他们走访、考
察、开会、协调，不厌其烦，四处奔波，只
愿“老年人都能坐上电梯”。

他们自称是“加装电梯志愿者”。可
以说，平高集团家属院的电梯能够建成
运行，他们功不可没。

“既然要装电梯，为啥不一步到位平层入
户呢？等年纪大了，别看就那几级台阶，上下
也不方便。”

“半层入户能省不少钱，以前天天爬楼都
不怕，还怕那几级台阶？”

…………
11 月 6 日下午 3 时许，平高集团家属院

59号楼旁边，一群业主正在开会商议加装电
梯事宜。这是一栋一梯四户的8层楼，部分
业主执意要“平层入户”，部分业主则支持

“半层入户”，双方意见不统一。电梯公司的
工作人员给业主们讲解着两种加装电梯的
方案及报价。

志愿者侯国照、刘俊红等人也在人群中
间，倾听着不同业主的意见，不时进行劝解：

“大家要换位思考一下，最终还是少数服从
多数。”

今年60多岁的侯国照光头，操着东北口
音，这已经是 59 号楼第二次召集业主开会
了，主要是讨论“平层入户”还是“半层入户”
的问题。

侯国照是“加装电梯志愿者”的发起人之
一，从年轻时的普法志愿者，到后来的市红十
字会志愿者、市无偿献血志愿者服务队志愿
者，他在工作之余一直对公益事业情有独钟。

“自从2018年国务院明确将加装电梯纳
入重要民生保障工程以来，群众加装电梯的
呼声很高。然而众所周知，老旧小区加装电
梯是一项系统工程，真正实施起来难度不
小。”侯国照说，特别是他家所住的这个院，2
栋6层，4栋7层，住户以集团退休的老干部居
多，户主平均年龄在80岁以上，平时上下楼非
常吃力，有的还坐着轮椅，下楼活动更是不方
便，看着揪心。

“我这人爱捕捉新生事物，老小区加装电
梯这事，咋能没有平高呢？”从2020年开始，他
将自己的公益方向转向了“加装电梯”。

其实，侯国照家住2楼，属于“可装可不
装”的行列。但是他说：“志愿者首先想的是
别人，如果想的是自己，那就不叫志愿者了。”

另一名发起人是张志玲，退休之前与侯
国照同在平高集团法务部工作。

“协调加装电梯事宜，不是一个人的事
儿。他跟我一说，我当时就同意了。”正想发
挥余热的张志玲与“闲不住的”侯国照说干
就干。

公益方向瞄准“加装电梯”

从 2020年 11月开始，侯国照
与张志玲两人先是到相关部门询
问政策，向家属院居民宣传，接着
走访调查加装电梯成功的案例。

“平顶山所有加装电梯成功
的小区，我们都跑遍了。沁园小
区有一栋楼加装电梯成功后，我
们先后去考察不下8趟。为了让
老年人弄明白加装的电梯到底什
么样，我们还专门带着小区的业
主代表走访，让他们亲自体验。”
侯国照说，他们甚至自费到舞钢、
郑州等地加装电梯的小区进行考
察，也考察过加装失败的案例，了
解失败的原因。

他们先后与 8 家电梯公司
联系，邀请各家公司派营销人员
前来宣传推介，以便居民挑选出

电梯设计、价格、质量等合适的
公司。

“我们志愿者的原则是宣传、
推介、协调、服务，至于业主选择
哪家电梯公司，我们不参与，均由
业主自行与电梯公司协商。”侯国
照说，只有双方意见出现分歧的
时候，他们才会去做一些协调。

筹备加装电梯，前期征求意
见就是一项难度不小的工作。家
属院47号楼西单元加装电梯一事
正在筹备中，家住6楼的李先生跟
随女儿居住在荷兰，最近七八年
都没有回来过，房子一直闲置
着。张志玲通过同事、社区等多
方联系，终于通过微信与李先生
取得了联系。可喜的是李先生同
意加装。

而向业主征求意见并不都是
那么顺利。侯国照说，一位业主
病重无法表达，通过邻居找到他
的儿子，表达了加装电梯的计划，
被他儿子一口回绝，“不同意加
装”。这样的钉子侯国照碰过不
少，但他并不气馁：“像这样的业
主，只有继续做工作，尽量征得他
们的同意。好在有关部门的规定
是，同一单元 2/3 以上的业主同
意，就可以加装了。”

在侯国照、张志玲的带动下，
家属院38号楼退休职工田永德也
加入了加装电梯志愿者团队。目
前，田永德所住的单元加装电梯
事宜已经启动，他和团队的志愿
者已陪同电梯安装公司进行了入
户民意调查。

跑遍了市内所有加装电梯成功的小区

60号楼北面正在加装电梯，张志玲（左一）和侯国照（左二）了解工程进度
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